
 

 
ACTA CONSEJO ORDINARIO DE FACULTAD N° 18 

FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES 
 

 

OBJETIVO REUNIÓN O TEMA PRINCIPAL   Aprobación acta Nº17 

 Presupuesto de Facultad: avances y desafíos 

 Sistema de Equipos de Trabajo Unidades de Gestión 

 Noticias del Consejo Superior 

 Comisiones 

 Varios: Proceso acreditación CNA, creación comisión Educación 
Senado Universitario, plataforma calificación académica. 

FECHA 23 de noviembre 2022 HORA INICIO 12:06 HORA TÉRMINO 13:45 

 

 

NÓMINA DE ASISTENTES 

Consejeros Invitados 
Prof. Teresita Matus Sepúlveda Prof. Ma. Antonieta Urquieta Álvarez 

Prof. Christian Miranda Jaña Prof. Susan Sanhueza Henríquez 

Prof. Andrea Greibe Kohn Sra. Connie Zapata Aguirre 

Prof. Loreto Leiva Bahamondes Prof. Ximena Azúa Ríos 

Prof. Paulina Osorio Parraguez Prof. Catalina Flores Lavín 

Prof. Mario Laborda Rojas Srta.  Natalia Hurtado Lobos 

Prof. Octavio Avendaño Pavez Prof. Daniela Thumala Dockendorff 

Prof. Lorena Pérez Roa Srta. Fernanda Zúñiga Miranda 

Prof. Viviana Soto Aranda Srta. Micaela Cristi Muñoz 

Prof. Ma. Gabriela Rubilar Prof. Marcelo Arnold Cathalifaud 

EXCUSAN SU ASISTENCIA 
Prof. Mauricio Uribe Rodríguez Prof. Gloria Zavala Villalón 

Prof. Felipe Gálvez Sánchez Prof. Daniel Johnson Mardones 

Prof. Carolina Franch Maggiolo Prof. Pablo Cottet Soto 

Prof. Daniela Thumala Dockendorff  

 



 

ASUNTOS TRATADOS 

1. Presupuesto Facultad: Avances y desafíos 
Decana expone antecedentes de proceso presupuestario 2023 en relación a situación de endeudamiento FACSO. El 
foco de la propuesta de solicitud de nuevo préstamo se basa en la evaluación de un refinanciamiento y fuentes para 
otros proyectos de la Facultad. 
 
Prof. Ximena Azúa solicita información respecto a la ubicación de los paneles solares propuestos, mientras que Srta. 
Micaela Cristi consulta por escenarios posibles respecto de las conversaciones con la Unidad Central. Decana y 
Vicedecano están a la espera del pronunciamiento central, mencionando el rol de colaborador permanente que 
Rectoría representa en el nuevo reglamento de Campus recientemente aprobado.  
 
Prof. Viviana Soto solicita explicitar criterios para el desarrollo de una Facultad sostenible y de buen uso de los 
espacios. Decana destaca la representación triestamental en la toma de decisiones respecto de este tema. 
 
Prof. Marcelo Arnold consulta por el comportamiento de pago en FACSO, de lo que se declara total responsabilidad 
en sus deberes financieros. Prof. Juan Carlos Castillo consulta respecto a factibilidad de la implementación de 
software GNU (libre) en virtud de los costos de licencias mientras Prof. Mario Laborda comenta su experiencia con 
uso de software “R”. Decana responde que se consultará prontamente respecto de lo anterior.  
 
Prof. Paulina Osorio pregunta respecto de los términos con que debería FACSO ceñirse para su endeudamiento. 
Decana pide considerar factores asociados al incremento marginal de matrículas que en experiencias anteriores han 
permitido mayores ingresos y mejor solvencia de pagos. 
 
Prof. Ximena Azúa y Prof. Ma. Gabriela Rubilar expresan preocupación por endeudamiento transferible a próximas 
decanaturas, a lo que Prof. Andrea Greibe destaca que, a diferencia de otras Facultades, este tipo de endeudamiento 
más bien responde a una inversión a mediano plazo.  
 
Srta. Micaela Cristi pide recomendación a Prof. Lorena Pérez respecto a años de refinanciamiento y consulta a Decana 
respecto a la premura de esta decisión. Decana expone que debe ser tomada lo antes posible, mientras Prof. Pérez 
y Sra. Connie Zapata concuerdan en lo pertinente que representaría un plazo de 15 años, acordando con Consejo 
dicho plazo de forma unánime que considera préstamo y refinanciamiento de la deuda actual. 
 

2. Sistema de Equipos de Trabajo Unidades de Gestión 

Decana llama a todas las unidades de la Facultad a monitorear tanto su funcionamiento como los planes de trabajo. 
Citando con ejemplo la propuesta “FACSO 40 horas” llama comenzar a replantear la asignación de funciones y de 
equipos durante los meses de diciembre y enero. 
 
Prof. Ximena Azúa expresa cautela y resalta la importancia de las conversaciones con los equipos para evitar 
susceptibilidades, mientras Prof. Viviana Soto destaca iniciativa ya que permite visualizar el trabajo de la Facultad. 
Decana comenta que dicha propuesta camina hacia nuevas oportunidades de trabajo para los equipos y sus tiempos 
considerando el fomento del trabajo colaborativo. 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

3. Noticias del Consejo Superior 

Decana expone respecto a la aprobación general de los aranceles 2023. Seguido a esto comenta que la celebración 
de los 180 años de la Universidad se extenderán hasta septiembre de 2023 y da a conocer la aprobación de los 
sistemas de deuda para proyecto edificio Vicuña Mackenna 20 que busca albergar organizaciones como Facultad de 
Gobierno, CEAC, entre otras. 
 
Para finalizar comenta que la comisión de la Cámara de Diputados aprobó en primera instancia que el Hospital Clínico 
de la Universidad de Chile forme parte de la Red de Salud Pública tal y como lo era hasta 1994.  
 

 

 

4. Comisiones 

Vicedecano señala modificaciones de las Comisiones de Calificación Académica y AUCAI. Dicha propuesta incluye a 
Prof. Antonia Benavente, Prof. Silvia Lamadrid y Prof. Andrés Troncoso como titulares, mientras que Prof. Rodrigo 
Cornejo y Jesús Redondo en calidad de suplentes. Consejo aprueba de forma unánime. 

5. Varios: Proceso acreditación CNA, creación comisión Educación Senado Universitario, plataforma 
Calificación Académica. 

Prof. Ximena Azúa se refiere a petición CNA respecto del retraso en proceso de acreditación en tres programas de 
magister. Prof. Loreto Leiva menciona que hubo contacto con Don Sergio Villanueva, quien asumió en dicha 
conversación el retraso en la entrega de informes y presentando alternativas. Siguiendo el punto, Prof. Azúa 
informa respecto a creación Comisión de Educación en Senado Universitario. 
 
Vicedecano informa del proceso de Calificación Académica proponiendo evaluar estado de avances por casos que 
no completaron tarea.  

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ACUERDOS  

N° PROPUESTA RESOLUCIÓN 
CONSEJO 

01.18.22 Acta consejo 17 Aprueba por 
unanimidad 

02.18.22 Préstamo y refinanciamiento a 15 años. Aprueba por 
unanimidad 

03.18.22 Modificación comisión Calificación Académica y AUCAI. Aprueba por 
unanimidad 

MINUTA 
ELABORADA 

POR 

Jaime Solís FECHA 05 de 
diciembre  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

_______________________ 

Prof. Christian Miranda Jaña 

Vicedecano y Ministro de Fe 
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